
ЮРИЙ КОСТЕНКО:
ОТСТАИВАЯ ИНТЕРЕСЫ  
УКРАИНЫ, МЫ ДУМАЕМ 
О ЧАЭС И СЛАВУТИЧЕ

В минувшую среду Чернобыльскую атомную 
электростанцию с рабочим визитом посетил министр охраны 
окружающей среды и ядерной безопасности Украины Ю. И. 
Костенко. Министр побывал в машзале, на блочных щитах 
управления № 1, 2, 3, где встретился с оперативным 
персоналом. В этот день состоялась конструктивная беседа 
министра с генеральным директором С.К.Парашиным.

А какая главная цель приезда министра на станцию? С 
этим вопросом корреспондент “Новостей ЧАЭС”обратился 
к Ю. И . Костенко.

— После подписания Меморандума мы должны 
подготовить план дальнейших действий по Чернобыльской 
станции. Согласно Меморандуму о взаимопонимании между 
Украиной и странами Большой семерки, мы договорились, 
что станция будет останавливаться. Только остановка 
возможна лишь при адекватной технической, финансовой 
помощи с Запада, который должен профинансировать эти 
мероприятия. И нашему Министерству, как регулирующему 
органу, нужно оценить состояние ЧАЭС, потому что вокруг 
станции, ее безопасности, работы персонала, объекта 
“Укрытие” идет много спекуляций. Нам нужно определиться 
в стратегии действий: как выводить, каким образом и что 
для этого нужно. Обязательно определиться с саркофагом. 
И здесь нужны дополнительные исследования, а чтобы их 
провести, нужны финансы.

5—б февраля на станцию должна приехать министр 
охраны окружающей среды и безопасности ядерных 
реакторов Германии госпожа Меркель. Мы ее пригласили, 
чтобы она глубже познакомилась с проблемами вывода 
станции с эксплуатации, а также трудностями технического, 
экономического и финансового порядка. Почему? Потому 
что западные страны не учитывают реалий, которые мы 
имеем в Украине. На Западе станции имеют абсолютно 
другую систему эксплуатации и обслуживания. Поэтому 
нужно госпоже Меркель показать весь спектр проблем, 
связаных с Ч АЭС и в этой связи определить помощь Украине.

У вас состоялась продолжительная беседа с 
генеральным директором, на которой мы обсуждали не 
только технические вопросы, а и проблемы социальной 
защиты энергетиков. Известно, что безопасность ядерной 
энергетики основывается, в первую очередь, на квалификации 
персонала. Именно его ошибки в работе могут привести к 
трагическим последствиям. Сейчас в атомной отрасли 
сложилась крайне неблагоприятная финансовая ситуация. 
В этих условиях нужно сделать все, чтобы атомная энерге
тика не развалилась. Если это произойдет, рухнет вся 
экономика, а вместе с ней не устоит и наше государство.

—  Славутичане с нетерпением ожидали вашего приезда, 
ведь от работы станции зависит жизнь города. Что вы 
можете сказать в этом аспекте проблем?

— Я неоднократно бывал на станции, в Славутиче и 
хорошо знаю ваши проблемы. Поэтому во время переговоров 
с западными странами мы, в первую очередь, отстаиваем 
интересы нашего государства, наши политические, 
экономические и финансовые интересы и при этом постоянно 
думаем о ЧАЭС и о судьбе жителей Славутича. Я много раз 
слышал упреки от западных коллег, что не они решают 
вопросы социальной защиты, они решают вопросы закрытия 
ЧАЭС. В ответ я делаю ударение на социальные проблемы, 
если их не решить, не будет персонала, а объект "Укрытие" 
будет еще существовать не менее ста лет. Меморандум, 
который подписан, учитывает аспекты социальной защиты. 
И я бы не хотел, чтобы кто-то подумал, будто правительство, 
решая вопросы станции, ориентируется исключительно на 
технические проблемы. Нет, в первую очередь, мы 
отстаиваем интересы социальной защиты граждан.


